

## ABSTRAK

**Ichsan Noer Abdillah 2022. Analisis Isi dan Kebahasaan pada Novel yang Berjudul *Orang-Orang Proyek* Karya Ahmad Tohari Sebagai Alternatif Bahan Ajar Kelas XII SMA. Jurusan Pendidikan Bahasa Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi Tasikmalaya.**

Kemampuan untuk memahami isi dan kebahasaan novel merupakan salah satu kompetensi dasar yang harus dicapai oleh siswa kelas XII. Namun berdasarkan hasil observasi yang dilakukan penulis, terdapat salah satu permasalahan yang menjadi kendala bagi guru dalam melakukan proses pembelajaran di kelas, yaitu keterbatasan mengenai bahan ajar yang dapat digunakan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dapat atau tidaknya isi dan kebahasaan yang terdapat pada novel *Orang-Orang Proyek* dapat dijadikan sebagai alternatif bahan ajar sastra di kelas XII. Metode yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analitik. Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan yaitu teknik wawancara, teknik validasi, teknik angket, dan teknik tes.

Hasil penelitian yang telah penulis lakukan dapat dijelaskan bahwa novel *Orang-Orang Proyek* karya Ahmad Tohari mengandung isi berupa unsur intrinsik yang lengkap meliputi tema, tokoh dan penokohan, latar, alur, sudut pandang, amanat, dan gaya bahasa. selain itu, novel tersebut juga memiliki unsur kebahasaan yang lengkap meliputi kalimat bermakna lampau, menggunakan kata yang menyatakan urutan waktu, menggunakan kata kerja material, menggunakan kalimat tidak langsung, menggunakan kata kerja mental, terdapat sebuah dialog, dan menggunakan kata sifat. Novel *Orang-Orang Proyek* karya Ahmad Tohari memiliki kesesuaian dengan kriteria bahan ajar yang diantaranya kesesuaian dengan kompetensi inti, kompetensi dasar, tujuan pembelajaran, perkembangan psikologis, serta memiliki nilai moral yang dapat menjadi panutan bagi siswa.

Berdasarkan penjelasan tersebut, dapat disimpulkan bahwa novel *Orang-Orang Proyek* karya Ahmad Tohari dapat membantu guru untuk digunakan sebagai alternatif bahan ajar pada siswa kelas XII.